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杰杰特特从从未未对对签签约约哈哈维维表表不不满满
巩晓彬：还没在一起战斗，就先把队友给黑了，这怎么可能？

本报记者 刘伟

9月30日，山东黄金男篮对
外宣布，球队新赛季将签约篮板
猛兽、33岁的老将哈维镇守内
线，同小外援杰特联手征战新赛
季。就在第二天，有网络媒体声
称，杰特对俱乐部签约哈维做搭
档并不满意。该媒体表示，这一
消息源自某位山东男篮跟队记
者，借以突出消息真实性。不过
巩晓彬在接受本报记者专访时
指出，杰特从未就哈维签约表过

态，自己也毫不知情。
“俱乐部没有听说过这方面

的消息，杰特也没有对我们讲
过。过去一个赛季处下来，杰特
给我的印象，一直是位识大体、
顾大局的球员，他不会说这种
话。”大彬直言，“我们始终觉得，
哈维是一位很有实力的队员，引
援也是球队综合考量的结果。”很
明显，在这些考量因素中，球队核
心杰特的需要自然包括在内。

上赛季，杰特同阿巴斯、弗
罗曼建立了深厚的“战斗友谊”，

正是在老哥儿俩的帮助下，“小
弟”杰特适应了中国生活，并迅
速融入全队。甚至在去年春节期
间，哥儿仨还相约去了一趟香港
度假。即便在杰特成为球队领袖
时，也从未对老弗惨不忍睹的罚
球表示过任何不满，其随和的个
性，在队友中有口皆碑。

“老外都是来打工的，杰特、
哈维都在中国生活过一段时间，
对这里的文化有所了解，如今还
没在一起战斗，就先把队友给黑
了，这怎么可能？”巩晓彬苦笑道。

球迷有关哈维的争议，大致
可以概括为相左的两种观点。

有球迷认为，哈维技术全
面，敬业精神好，打球不惜力，
对球队整体肯定有帮助，“哈
维属于非常全面的队员，比赛
很 投 入 ，特 别 是 性 格 比 较 随
和，适合更衣室文化”，“两个
外援都跟球队风格很搭配，也
很 敬 业 ，这 个 配 置 没 什 么 不
妥。”

但是，也有不少球迷质疑哈

维“廉颇老矣”，对俱乐部选援总
在老熟人里面“挑挑拣拣”颇有
微词，甚至悲观地预测，俱乐部
这么“小气”，新赛季冲击季后赛
悬了。悲观的球迷之所以下此结
论，一来，因为哈维已经 33岁，
并且膝盖有些老伤，2米 03的
身 高 在 内 线 有 些 吃 不 开 ；二
来，最近两个赛季，哈维一直
在弱旅天津挣扎，其能力似乎
也同天津羸弱的战绩一样，被习
惯性地予以低估。

哈维被球迷看衰，年龄与伤
病一直是两大硬伤，不过巩晓彬
有自己的看法。

“哈维的伤病不是主要问
题，职业球员打了这么多年的
球，多多少少都会有些伤病，调
理好的话，影响不会太大。作为
黑人球员，33岁跟27、28岁巅峰
时期相比，肯定有差距，不过经
验也更丰富。话说回来，马布里
今年都36岁了，不一样很出色
吗？哈维是个很自律的球员，我
们相信他能保持好状态。”巩晓
彬说。

实际上，在上赛季取得历史
最佳的联赛亚军后，球员薪资水

涨船高已是必然，算上功勋外援
杰特续约，俱乐部工资支出陡
增，留给第二外援的薪资空间不
是很大。而在这个哈达迪价值

“130万”美金、苏伟被哄抢，优质
内线稀缺的年代，抢个好内线绝
非易事。

上赛季阿巴斯与弗罗曼的
内线组合，虽说为山东男篮带来
一个亚军，不过国产内线上场时
间因之严重缩水，也是不争的事
实，大前锋李林上赛季在板凳上
白白“闲置”一个赛季便是例证。
综合考量，用一个更有经验的内
线外援，锻造本土内线，俱乐部
最终选择了哈维。

山东男篮请来哈维，球迷对这桩买卖也存在争议，支持
与质疑相对而立。针对球迷发出的不同声音，记者采访了国
庆期间仍在带队训练的球队主帅巩晓彬，他对本报记者详述
了签约哈维的原委。

山东男篮签约哈维，到底看
中了他什么？俩字“实用”。

“在内线，我们还是比较看
重哈维的篮板控制能力；内线攻
击上，他打得也很强硬，目前国
内球员不具备坐在内线单打的
能力，哈维在内线牵制，能给外
线创造更多机会；第三点是他的
经验，队里的年轻人更多，引援
方面更看重有经验的老将。”巩
晓彬表示。简而言之，球场之上，
俱乐部看重哈维的全面，能贯彻
主教练“团队作战”的执教思路，
能给国内球员更多成长上的帮

助。
球场之外，哈维的责任感和

自律精神，也得到了大彬的肯
定，“哈维具备良好的敬业精神，
打球非常努力，集体荣誉感很
强。”之所以强调这点，因为俱乐
部在这方面教训深刻。两年前，
俱乐部高价引进过阿兰·安德
森，不过此君在效力山东男篮一
个赛季中，难改“刺儿头”本性，
同全队融入不佳，甚至同主教练
巩晓彬还起过正面冲突。有了前
车之鉴，俱乐部这两个赛季在用
人上，更偏重于老熟人。
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早在哈维加盟江苏之前，山
东男篮便曾同其有过接触，不过
各种原因，双方未能走到一起。
如今回来，哈维也算半个“回头
客”。无独有偶，在联赛军备紧锣
密鼓的当口，诸如哈维这种“老
熟人”不愁嫁的现象，在CBA已
然一抓一大把。

内援方面，新疆已经确定同
昔日死敌广东的老臣苏伟签约，
至此，这尾CBA市场上令北京、
青岛等俱乐部眼馋的大鱼，最终
戏剧性地“叛逃”。亚洲外援方
面，吉林队签回了助攻王道格拉
斯，有意思的是，道格拉斯此前
曾在吉林效力过一个赛季，如今
回了“娘家”。至于“回头客”式的
外援，那就更多了。

上赛季CBA结束后，白兰多
夫重回NBA火线加盟绿衫军，被
裁后又杀了回来，重新入伙老东
家佛山。即便因为吸食大麻落下
了坏名声，山西男篮依旧将马库
斯·威廉姆斯留在了队中，保住
了“裤衩”组合。被丹尼尔斯上赛
季的表现打动，辽宁愣是从青岛
手里截胡，将其签下。在试训凯
文·平尼克未达到要求后，江苏
南钢转而锁定了几位CBA“老油
条”辛格尔顿、海斯利普和怀特，
只字不提新面孔。就连CBA新军四
川，也早早下手将山东旧将拉米扎
纳招致麾下，以图大施拳脚。

老熟人成了香饽饽，表明
CBA在引援方面越来越理性，之
前动辄大手笔签下大腕的现象已
不多见。即便签下新人，也是更侧
重性价比，名气在次。之所以如此
慎重，因为之前多数大腕充当了票
房“灵丹”、战绩“毒药”的个例太
多，尤其是上赛季麦蒂在青岛的际
遇，更验证了这一点。直到近日，
因为麦蒂没能签约，经纪人之间
的内讧还在爆出。

在度过用球星人气为联
赛镀金的阶段后，如今的
CBA正朝着用实力说话的
阶段前进，在这种大环境
里，山东男篮自然概莫能
外。

CBA引援

最爱“回头客”

何何必必为为难难老老熟熟人人？？
巩晓彬详解签约哈维始末

本报记者 刘伟

球迷质疑哈维“廉颇老矣”

薪资空间缺少腾挪余地

大彬着眼实用性

记者观察

辛格尔顿、丹尼尔斯、拉米扎
纳（自上而下）这些已经证明过自
己的老熟人很受宠。
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